
GEWERBEVEREIN LANGNAU

Protokoll der ordentlichen Hauptversammlung

Datum lZeit

Ort

Anwesend

Traktanden

Donnerstag,2l. Mdrz2024, ab 18,30 Uhr

Gasthof Bdren Langnau, Alter Bdrensaal

Mitglieder und Mitglieder-Vertreter gemdss Prdsenzliste

1. Protokoll der HV 2023

2. Mitglieder-Mutationen

3. Jahresbericht der Prdsidentin

4. Jahresrechnung 2023

5. Jahresbeitrag 2024

6. Budget2024
7. Wahlen

8. Jahres-Programm 2024

9. Verschiedenes

Christine Rdthlisberger, Prdsidentin des Gewerbevereins, begrUsst die Vereinsmitglieder zur diesjdh-
rigen Hauptversammlung. Einen speziellen Gruss richtet sie an

o Walter Sutter (Gemeindeprdsident), Roland Zaugg (OGA-Prdsident)

Entschuldigt haben sich:

. Ernst KUhni (Berner KMU), Ueli C. Gerber, Christoph Hofer (Landesteil Emmental)

Wahl Stimmenzdhler / Wahl Protokollausschuss.

Der Vorstand beantragt

. JUrg KUhnijun.

o UeliArm

als Stimmenzdhler und Mitglied des Protokollausschusses zu wdhlen.

JUrg KUhnijun. und UeliArm werden einstimmig gewdhlt.

Die Prdsidentin stellt fest, dass die Einladung mit Traktandenliste fristgerecht erfolgt ist. Der Vorstand
beantragt die Traktandenliste um das Traktandum "Tempo 30 in der Gemeinde Langnau" zu ergdn-
zen.

(Projektion der Traktandenliste).

Der Vorstand beantragt, die ergdnzte Traktandenliste zu genehmigen.

Die ergdnzte Traktandenliste wird genehmigt.

Die Prdsidentin bittet die Anwesenden sich in die Prdsenzliste, einzutragen.
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Protokoll der HV 2023

Der Protokollausschuss, bestehend aus Simon Kauer und SamuelVogel, empfehlen das Pro-
tokoll der HV vom 9. Mdz 2023 zur Genehmigung.

Das Protokoll war auch auf der Homepage des Gewerbevereins aufgeschaltet. Keine Bemer-
kungen.

Der Vorstand beantragt die Genehmigung des Protokolls.

Das Protokolls der HV vom 9. M€iz 2023wird einstimmig genehmigt.

M itg lieder-M utationen

Austritte

. RSK Elektro AG

. BKW Energie AG

. RegliAG

. Grossenbacher + Glauser AG

Die Austritte werden zur Kenntnis genommen.

Eintritte

o Bracher Bautenschutz GmbH

o HOFZWEI GmbH

o SurviFit

. bestzeit kunz

. RSAG

Anwesende dUrfen sich kurz vorstellen.

Der Vorstand beantragt die hiervor erwdhnten Eintritte zu genehmigen.

Die Eintritte werden einstimmig genehmigt.

Freimitqlieder

Ein Gesuch um Ernennung zu Freimitgliedern haben gestellt:

. Heinz Grossenbacher

Der Vorstand beantragt die hiervor erwdhnten Gesuche um Freimitgliedschaft zu genehmigen

Die beantragte Freimitgliedschaft wird einstimmig genehmigt.

2.

2.1

2.2

2.3
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3. Jahresbericht der Prdsidentin

Prdsentation des Jahresberichtes durch die Prdsidentin Christine R6thlisberger

r Das vergangene Jahr, war geprdgt von vielen globale Katastrophen. Die Welt ist aus den

Fugen geraten. Wir leben zum GlUck in einer friedlichen Gegend'

. An der letzten HV durften wir ein Konzert geniessen.

o Bald nach der HV kam die Nachricht Uber die Bankenkrise.

. lm Herbst werden nationale Wahlen stattfinden.

. Das Gewerbe ist auf eine gut ausgebaute Zufahrt angewiesen.

o Der Bau des zweiten Eisfelds wird dem "Hockey Country" eine Zukunft geben und hof-

fentlich dem Liga-Erhalt dienen.

r Die Kreisverkehrssanierung in Langnau gestaltet sich relativ chaotisch. Das Gewerbe und

die Detaillisten haben es gespUrt.

o Zum Vereinsleben:

Die lnfoveranstaltung zum Dorfrundgang "Freizeitpfad" musste infolge mangelnden ln-
teresses abgesagt werden.

lm September findet die Firmenbesichtigung der Wyss AG Betonschdchte statt.

Die V6geli Druck AG wurde fUr den Berner KMU Award nominiert (Hezliche Gratula-
tion zur Nomination)

Der Vize-Prdsident Andreas Mosimann dankt der Prdsidentin fUr den Bericht und ihre Arbeit
in ihrem ersten Amtsjahr.

Der Vorstand beantragt die Genehmigung des Jahresberichts.

Der Bericht wird einstimmig mit Applaus genehmigt, mit Dank an die Prdsidentin.

4.1

Jahresrechnung 2023

Prdsentation und Erlduterung der Jahresrechnung 2023 (Projektion der Jahresrechnung)
durch den Kassier Mathias ZUrcher.

Unter der Position "Div. Ausgaben" stellt die Hauptversammlung den grdssten Teil dar. Das

Konzert an der HV machte davon einen grossen Posten aus. Die Verbandsbeitrdge entspre-
chen dem Budget. Es resultierte ein Verlust von CHF 963.60. Das Eigenkapital betrdgt neu

cHF 28'593.75.

4.2 Die Rechnung wurde durch die TreuhandbUro Sutter AG revidiert und wird von dieser zur Ge-
nehmigung empfohlen.

Keine Wortmeldungen zur Jahresrechnung.

Der Vorstand beantragt die Genehmigung der Jahresrechnung 2023 und die Erteilung der
Entlastung an die Vorstandsmitglieder fUr das vergangene Geschdftsjahr.

Die Jahresrechnung 2O23 mitgleichzeitiger D6chargeerteilung an den Vorstand wird einstim-
mig genehmigt.

Die Prdsidentin dankt dem Kassier Mathias ZUrcher.

4.
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Jahresbeitrag 2024

Der Vorstand beantragt fUr das Vereinsjahr 2024 den Jahresbeitrag von CHF 120.00 beizube-
halten.

Keine Wortmeldungen. Die Belassung des Jahresbeitrages wird einstimmig genehmigt.

Budget 2024

Kassier Mathias Zlrcher prdsentiert das Budget2Q24 (Projektion des Budgets).

Das Budget 2024 entspricht in etwa dem Budget 2023. Auf der Ausgabenseite wurden die
Verbandsbeitrdge weniger hoch budgetiert. Die Verbandbeitrdge sind tiefer budgetiert, wie
auch die Div. Ausgaben. Es ist ein Gewinn von CHF 2'550.00 budgetiert.

Keine Wortmeldungen.

Der Vorstand beantragt die Genehmigung des Budget 2024.

Das Budget2024 wird einstimmig genehmigt.

Wahlen

Vizeprdsident

Demission And reas Mosimann

Die Amtsdauer des Vorstandsmitglieds und Vize-Prdsidenten Andreas Mosimann lduft ab. An-
dreas Mosimann stellt sich nicht mehr zur Wiederwahl.

Andreas ist seit 2015 im Vorstand. Die Prdsidentin danktAndreas fUr seine Arbeit und den
Einsatz wdhrend all den Jahren. Er hat die Sitzungen jeweils mit einem Spruch auflockern
kdnnen. Die Prdsidentin ist ihm sehr dankbar fUr seine Voten im Vorstand.

Andreas dankt ebenfalls. Es war eine spannende Zeit im Vorstand. Er habe viel lnteressantes
gelernt und viele Leute kennenlernen dUrfen. Es sei cool und spannend gewesen. Er dankt
allen und wUnscht dem Gewerbeverein alles Gute. Man soll zusammenarbeiten und nicht ge-
geneinander. Miteinander sind wir ein guter und krdftiger Verein.

Verabschiedung von Andreas Mosi mann m it GeschenkUbergabe.

Die Prdsidentin informiert, dass der Vorstand erweitert werden soll.

Jean-Pierre Schwickerath und Andreas Lauenstein werden nach vorne gebeten.

Wahl Jean-Pierre Schwickerath zum neuen Vize-Prdsidenten

Als Nachfolger fUr das Amt des Vizeprdsidenten konnte Jean-Pierre Schwickerath gefunden

werden.

Der Vorstand beantragt, Jean-Pierre Schwickerath als neuen Vize-Prdsidenten und Mitglied
des Vorstands des Gewerbevereins Langnau fUr eine Amtsdauer von drei Jahren zu wdhlen.

Jean-Pierre Schwickerath wird mit Applaus einstimmig als Vize-Prdsident und Mitglied des
Vorstands gewdhlt.
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Enareiterunq Vorstand durch ein weiteres Mitolied

Der Vorstand soll zudem durch ein weiteres Mitglied erweitert werden. Zur Verstdrkung des

Vorstands konnte Andreas Lauenstein gefunden werden.

Der Vorstand beantragt, Andreas Lauenstein fUr eine Amtsdauer von drei Jahren als Vor-

standsmitglied des Gewerbevereins Langnau zu wdhlen.

Andreas Lauenstein wird mit Applaus einstimmig gewdhlt.

Jahresprogramm 2024

prdsentation des Jahresprogramms durch die Prisidentin Christine Rdthlisberger

o 20.06.2024: Besichtigung zweites Eisfeld

. 23.10.2024: Besichtigung Vdgeli Druck AG

Keine weiteren Ergdnzungen zum Jahresprogramm.

Der Vorstand beantragt die Genehmigung des Jahresprogramms.

Das Jahresprogramms 2024 wird einstimmig genehmigt.

Tempo 30 in der Gemeinde Langnau

Die Prdisidentin spricht die kUnftige fldchendeckende Tempo 3O-Zone an, welche uns alle be-

trift. Sie wurde diesbezUglich auch von verschiedenen Mitgliedern angegangen, der Gewer-

beverein solle sich dazu dussern. Die Einsprachefrist lduft noch bis am 12. April2024-

Die Prdsidentin stellt die Frage zur Diskussion, ob sich der Gewerbeverein dazu dussern solle?

Es erfolgt eine Diskussion im Plenum mit verschiedenen Voten:

Allgemein bestehen Zweifel, ob die Tempo 30-Zone (ohne Fussgiingerstreifen) Uberhaupt

sicherer ist, als eine 50-Zone mit Fussgdngerstreifen.
ln der Gemeinde Langnau haben wir ein Verkehrsproblem. Langnau wurde nicht gebaut

fUr den Verkehr.
Man hat Respekt vor einer kUnftigen Kriminalisierung (Bussen).

Die Unfallstatistik in Langnau wird als gering betrachtet: Fast keine Unfdlle.

Die Verlegung von Parkpldtzen auf die Strassenfldchen sei sehr hinderlich. Man solle vom

Verein etwas machen. Es wdre auch gut, wenn der VPL etwas machen w0rde'

Tafeln seien zum Teil am falschen Ort, was zu unsicherer Situation fUhre' Die Kinder wis-

sen nicht mehr wie sich korrekt verhalten sollen. Angst vor unklaren Situationen.

lst der Gewerbeverein Uberhaupt Einsprache legitimiert? Die Direktbetroffenen kdnnen

und sollen sich dagegen wehren.

Worterteilung an Gemeindeprdsident Walter Sutter: Die 30er-Zone seijahrelang diskutiert

worden. Zueist wurde sie punktuell eingefUhrt. ln der 30er-Zone gibt es keine Fussgdnger-

streifen. Der Gewerbeverein soll sich gut Uberlegen, was es fUr Auswirkungen hat und solle

aktiv werden.

Es ergeht daher ein Appell an die Mitglieder, sich mit der Thematik zu beschdiftigen und

aktiv zu werden, wenn die 3Oer-Zone fUr sie stdrend ist.

9
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10.

10.1

Verschiedenes

Alice WUthrich hat an den Swiss Skills eine Goldmedaille im Bereich Bdckerei-Konditorei ge-

wonnen. Es sei eine coole Erfahrung gewesen. Von jedem Kanton wurden die Besten ausge-
wdhlt um teilzunehmen. Die Vorbereitungszeit habe 3 Monate betragen. Wdhrend drei Tagen
Wettkampf durfte sie dann zeigen, was sie kann.

10.2 Pfarrerin Manuela Grossmann stellt ihr Kursangebot im Bereich psychische Gesundheit vor.

Sie ist seit vielen Jahren Samariterin. Viele Leute wissen, wie bei kdrperlichen Verletzungen
zu reagieren sei, aber nicht wenn jemand eine Panikattacke oder Depression hat. Es brauche
daher einen Ersthilfekurs fUr psychische Fdlle. Sie habe daher angefangen solche Kurse an-

zubieten, insb. auch ftrr Unternehmen. Es brauche die Unternehmer. lnteressierte dUrfen
gerne einen Flyer nach Hause nehmen und sich bei ihr melden. Sie wUnscht allen eine gute

kdrperliche und mentale Gesundheit.

10.3 Die Prdsidentin macht beliebt, Werbung im Gwdrblerzu machen. lnteressierte kdnnen sich bei

Christine Wdlti melden.

10.5 Die Prdsidentin dankt den Vorstandsmitgliedern. Ein Danke geht auch an die Mitglieder fUrs

Erscheinen. Die ndchste HV findet statt am 20. Mdrz 2025 im Hirschen. An der ndchsten HV

wird Melanie Oesch Uber das "Unternehmen Oesch" erzdhlen.

10.4 Keine weiteren Wortmeldungen zum Traktandum <Verschiedenes)

Schluss der Versammlung um 19.20 Uhr

Die Prdsidentin dankt allen fUr die Teilnahme, wUnscht einen schOnen Abend mit Unterhaltung durch
Slam-Poet Pesche Heiniger und "E Guete de" im Gasthof Bdren (mit dem Hinweis, dass die Getrdnke
durch die Mitglieder selber zu bezahlen sind).

Langnau i.E., 21 . MArz 2024

Die Prdsidentin: Die ProtokollfUhrerin

/h


